



La Ligue nationale de hockey (LNH) s'oppose farouchement à l'adoption du projet de loi C-290. En effet, ce projet de loi menace l'intégrité des sports professionnels et met en péril la confiance du public à l'égard des sports professionnels en Amérique du Nord.

La LNH s'efforce sans relâche de promouvoir l'idéal selon lequel le travail acharné, l'esprit sportif et le respect des règles de la compétition font partie intégrante de la réussite, aussi bien sur la glace qu'à l'extérieur de la patinoire. Depuis sa fondation il y a près d'un siècle, la LNH s'est toujours fermement opposée aux paris et aux réseaux de paris liés aux résultats des matchs de la LNH. À ce sujet, il est à noter que la LNH interdit strictement à tous ses joueurs et employés de parier sur le résultat des matchs qu'elle organise.

La LNH a appuyé activement et sans réserve la loi fédérale intitulée *Professional and Amateur Sports Protection Act* (« PASPA »), adoptée aux États-Unis en 1992. En adoptant la PASPA, le Congrès américain a reconnu les dommages évidents et inévitables qui seront causés si les paris sportifs réglementés ou parrainés par le gouvernement sont autorisés. La PASPA rend illégaux le jeu ou les paris sur des matchs auxquels prennent part des athlètes amateurs ou professionnels. En 2009, la LNH s'est jointe à la NBA, à la NFL, à la MLB et à la NCAA et a invoqué avec succès les dispositions de la PASPA devant la cour fédérale pour qu'elle mette fin aux paris sportifs réglementés et parrainés par le gouvernement dans l'État du Delaware. La Third Circuit Court of Appeals a déclaré que le modèle de paris sportifs sur les résultats d'événements individuels proposé par le Delaware violait la PASPA et a encouragé du même souffle l'application de cette dernière.

Au cours de l'été 2012, la LNH a de nouveau fait front avec la NBA, la NFL, la MLB et la NCAA pour invoquer la PASPA et s'opposer collectivement aux paris sportifs dans l'État du New Jersey. La loi sur les paris sportifs proposée au New Jersey vise à accorder aux maisons de jeu ou aux casinos autorisés le droit de prendre des paris sportifs de type « pool » et d'accepter des mises sur tout événement sportif, à l'exception des jeux collégiaux qui se tiennent au New

Jersey et des matchs auxquels prennent part des collègues de l'État. La cause est actuellement devant les tribunaux du New Jersey.

La LNH, qui offre un divertissement familial, s'est toujours efforcée de bâtir et de maintenir une réputation d'intégrité absolue auprès de ses amateurs. Or, les paris sportifs sur les résultats d'événements individuels réglementés ou parrainés par le gouvernement menacent de compromettre la réputation et l'intégrité du produit de la LNH, en plus d'inciter les amateurs à remettre en cause l'honnêteté des événements sportifs qu'elle organise. La légalisation et l'accessibilité des paris sur les résultats d'événements individuels entraîneront inévitablement la remise en doute – une perception potentiellement généralisée – de la légitimité des matchs de la LNH, y compris des allégations de tricherie, de fausses blessures et de tromperie de la part des joueurs. En légalisant ces paris, le gouvernement enverra aux amateurs, y compris aux jeunes, le message que le sport et le pari forment une combinaison non seulement acceptée, mais également naturelle, et que ceux qui apprécient l'un devraient également apprécier l'autre.

De plus, nous croyons que la légalisation des paris sportifs sur les résultats d'événements individuels entraînera forcément une hausse de l'ensemble des paris sportifs chez les Canadiens. Les personnes qui parient par l'intermédiaire de sites Web étrangers ou auprès de preneurs de paris illégaux continueront vraisemblablement de le faire, car les casinos réglementés ne seront jamais en mesure d'offrir la même commodité ni des perspectives aussi intéressantes qu'eux. Les preneurs de paris illégaux seront également en mesure de proposer des modalités de crédit plus attrayantes et accessibles aux participants. Par ailleurs, la légalisation des paris sportifs sur les résultats d'événements individuels créera un nouvel intérêt sans égal pour les paris. Inévitablement, un grand nombre de ces nouveaux joueurs parieront davantage et plus fréquemment, et voudront par la suite parier en utilisant des moyens illégaux. Le seul moyen efficace de mettre fin aux paris illégaux au Canada consiste à améliorer la mise en application des lois. De plus, le seul moyen de contrer les activités des preneurs de paris étrangers consiste à adopter des lois et à élaborer des outils de mise en application permettant de lutter contre les refuges internationaux pour ce type d'activités. Des mesures similaires ont déjà été prises au Canada et aux États-Unis contre les paradis fiscaux illégaux. Les paris sportifs engendrent une dépendance et présentent des enjeux élevés; par ailleurs, la légalisation des paris sportifs sur les résultats d'événements individuels ne changera rien à l'attrait exercé sur les parieurs par les

perspectives de gains accrus et les montants plus élevés que font miroiter les preneurs de paris étrangers. En fait, elle ne fera que créer davantage de parieurs.

L'intégrité du jeu et de la compétition est essentielle à la popularité du hockey de la LNH auprès des amateurs et des jeunes à l'échelle du Canada. Nous croyons fermement que la légalisation des paris sportifs met en péril cette intégrité, et que le modèle de paris sportifs sur les résultats d'événements individuels que le projet de loi C-290 vise à décriminaliser constitue une menace inédite à cet égard. En effet, il est beaucoup plus facile de tricher et d'« organiser » des matchs pour gagner des paris sportifs sur les résultats d'événements individuels que dans le cas des paris progressifs qui existent actuellement au Canada, où les paris se basent sur les résultats de plusieurs événements. Le véritable enjeu de cette situation n'est pas le pari en argent ou les revenus supplémentaires des provinces. Si les paris sportifs sur les résultats d'événements individuels deviennent une activité encouragée et parrainée par le gouvernement, c'est la nature même du sport en Amérique du Nord (y compris dans la LNH) qui changera, et, nous le craignons, pour le pire.